
 

----ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO PEDAGÓGICO DA ESCOLA---- 
-----------SUPERIOR AGRÁRIA DE SANTARÉM, DE 30 DE MAIO DE 2012---------- 

ATA Nº 12/2012 

Aos trinta dias do mês de maio, do ano de dois mil e doze, pelas catorze horas e quinze 

minutos, reuniu o Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior Agrária de Santarém 

(ESAS), na sala de reuniões do referido órgão, com a seguinte ordem de trabalhos: ------ 

1- Informações; -------------------------------------------------------------------------------------- 

2- Aprovação da ata da reunião anterior; --------------------------------------------------------- 

3. Apresentação e aprovação de propostas de alteração ao Regulamento Escolar Interno 

(REI); ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

4. Aprovação dos Calendários Escolares; -------------------------------------------------------- 

5. Regime de avaliação; ---------------------------------------------------------------------------- 

6. Balanço do ano letivo 2011/2012; ------------------------------------------------------------- 

7. Outros assuntos. ---------------------------------------------------------------------------------- 

A reunião foi presidida pelo Presidente do CP, Prof. Adjunta Maria Antonieta Borges 

Soares e Simas Santana. No período antes da ordem de trabalhos, e por proposta da 

Presidente do CP, foi feito um minuto de silêncio em memória da colega Natália 

Gaspar. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

A Presidente do CP iniciou a sessão informando que no dia 10 de Junho se iria realizar 

um almoço convívio, promovendo o Encontro de Gerações, no âmbito dos festejos 

referentes aos 125 anos da ESAS. A Srª Presidente do CP referiu que iria ser proposto 

um novo curso de CET na área ambiental, com o intuito de diversificar as ofertas 

formativas na ESAS. A Professora Adjunta Paula Azevedo informou os presentes que 

os primeiros estudantes do CET em Maneio e Utilização do Cavalo, se encontravam em 

formação em contexto de trabalho e que estaria previsto o seu término no final de Julho. 

O Professor Adjunto Luís Fortunato referiu que no dia 5 de Junho a Autoridade para as 

Condições do Trabalho iria realizar um seminário, na ESAS com entrada gratuita, sobre 

segurança e saúde no trabalho agrícola e florestal e que seria interessante a sua 

divulgação junto dos estudantes. -------------------------------------------- 

A presidente do CP informou que foi constituída a Politécnica, que consiste numa 

associação de Institutos Politécnicos da zona centro. ------------------------------------------ 

Não havendo mais informações a transmitir por parte de outros membros deste conselho 

passou-se ao ponto 2 da ordem de trabalhos, “Aprovação da ata da reunião anterior”, 

que foi aprovada por maioria, com 4 abstenções (24 votantes). ------------------------------ 

No ponto três da ordem de trabalhos, “Apresentação e aprovação de propostas de 

alteração ao Regulamento Escolar Interno”, o Conselho Pedagógico (CP) da Escola 

Superior Agrária de Santarém (ESAS), aprovou por unanimidade todas as alterações 

apresentadas ao Regulamento Escolar Interno (REI) das licenciaturas. Foi ainda 

apresentado o REI para os 2ºs ciclos, que foi aprovado por unanimidade, ficando para 

aprovação o Anexo referente ao regulamento do projeto e estágio/dissertação do curso 

de mestrado em Agricultura Sustentável. Foi também aprovado por unanimidade o REI 

para os Cursos de Especialização Tecnológica. ------------------------------------------------- 



 

No ponto quatro da ordem de trabalhos, “Aprovação dos Calendários Escolares”, o 

primeiro calendário a ser apresentado foi o calendário para os cursos de Licenciatura. O 

Conselho Pedagógico (CP) da Escola Superior Agrária de Santarém (ESAS), sugeriu 

algumas alterações à proposta apresentada pela Direção: ------------------------------------- 

- férias de Natal – de 24  de Dezembro a 4 de Janeiro; ----------------------------------------- 

- férias da Páscoa de 1 de Abril a 5 de Abril; ---------------------------------------------------- 

- O calendário, foi votado globalmente, com as alterações introduzidas, tendo o plenário 

dado parecer favorável, por unanimidade. ------------------------------------------------------- 

Foram de seguida apresentados o calendário para o primeiro ano dos mestrados em 

funcionamento na ESAS e o calendário para o 2º ano do mestrado em Tecnologia 

Alimentar, que sofreram alterações semelhantes ao calendário das licenciaturas. Estes 

calendários mereceram o parecer favorável, por unanimidade. ------------------------------- 

O Calendário do 2º ano do curso de mestrado em Agricultura Sustentável não foi 

apresentado, tendo-se decidido que o mesmo mereceria o parecer da presidente do CP, 

após apresentação ao CTC, e de acordo com o Regulamento do CP. ------------------------ 

No que respeita ao ponto cinco da ordem de trabalhos, “Regime de avaliação”, foram 

colocados a votação e aprovados por unanimidade os regimes de avaliação das UC de 

Microbiologia II, Biodiversidade e Recursos Naturais, Economia e Políticas Agrícolas e 

Ambientais, Tecnologias de Informação em Agricultura, Agricultura e Alterações 

Climáticas, Biotecnologia Vegetal, Gestão e Utilização de Resíduos Orgânicos, 

Inovação e Empreendedorismo. O regime de avaliação da UC de Zootecnia foi 

aprovado por maioria com um voto contra (21 votantes), o regime de avaliação de 

Sistemas de Produção I foi aprovado por maioria com 3 votos contra e 1 abstenção (22 

votantes), o regime de avaliação de Energias e Agricultura foi aprovado por maioria 

com 8 votos contra e 4 abstenção (23 votantes) e o de Sistemas de Produção II foi 

aprovado por maioria com 8 votos contra e 1 abstenção (22 votantes). No que respeita a 

este ponto da ordem de trabalhos o estudante André Vala apresentou uma declaração de 

voto, tendo referido que votou contra os regimes de avaliação das UC que tinham como 

obrigatoriedade a realização de qualquer prova para que o estudante fosse admitido a 

exame final. Acrescentou ainda que os estudantes que frequentam os cursos de 2º Ciclos 

em regime pós-laboral, se encontram mais limitados em termos de tempo e têm mais 

dificuldade em realizar trabalhos de caracter obrigatório. Por essa razão, voltou a 

salientar que todos os estudantes deveriam ter oportunidade de realizar todas as UC, 

pelo menos em exame final. ----------------------------------------------------------------------- 

Dando seguimento ao ponto seis da ordem de trabalho “Balanço do ano letivo 

2011/2012”, a Presidente do CP deu a palavra aos estudantes, tendo sido referido pela 

estudante Tânia Amaral que em algumas UC optativas, pertencentes a áreas científicas 

de outros cursos, os conteúdos programáticos são muitas vezes difíceis de acompanhar 

por falta de conhecimentos básicos, o que nem sempre é compreendido pelos docentes, 

que não se mostram recetivos a simplificar conceitos. Foi mais uma vez referido pela 

estudante Joana Vaz que não deveria existir assistência obrigatória a aulas para que o 

estudante fosse admitido a exame final. ---------------------------------------------------------- 



 

No que respeita ao ponto 7 da ordem de trabalhos “Outros assuntos” a Presidente do CP 

mencionou que os questionários aos estudantes, referentes ao semestre par do ano 

lectivo 2011/2012, em breve estariam disponíveis na plataforma. --------------------------- 

Não existindo outros assuntos a tratar, o docente Nuno Barba propôs aprovação da ata 

em minuta, que foi aprovada por unanimidade. ------------------------------------------------- 

A mesma vai ser assinada pela Presidente do CP, Professora Adjunta Maria Antonieta 

Borges Soares Simas Santana e pela Secretária do CP, Equiparado a Assistente do 2º 

Triénio, Maria Margarida da Costa Ferreira Correia de Oliveira. ---------------------------- 

  

  

 

____________________________________________________________ 

 

(A Presidente do Conselho Pedagógico) 

 

 

 

 

_____________________________________________________________________ 

 

(O Secretário do Conselho Pedagógico) 


